

Inondations 2018 : le nettoyage des berges du Lauquet est terminé



Le Lauquet, d'ordinaire si calme, avait dévasté toute une vallée en 2018.



Environnement, Saint-Hilaire

Publié le 16/06/2023 à 23:13

CORRESPONDANT

En octobre 2018, ce cours d'eau d'ordinaire si calme avait dévasté toute une vallée.

Le Lauquet en furie, de mémoire d'ancien, personne n'avait vu ça ! En octobre 2018, ce cours d'eau d'ordinaire si calme avait dévasté toute une vallée laissant derrière lui des habitants KO debout, des maisons inhabitables et des quantités colossales de bois partout sur les rives, dans le lit de la rivière, sous les ponts. Quand ces derniers avaient pu résister à la force des eaux. Rapidement après les inondations le Syndicat mixte d'aménagement hydraulique de la Haute Vallée s'était attelé à la tâche, colossale.

Le grand nettoyage du Lauquet et de ses berges va durer quelques années. Exactement cinq ans. Au printemps 2023 et après 2,9 millions d'euros engagés, le Smah (Syndicat mixte fermé de la Haute vallée de l'Aude) en charge des travaux vient de clôturer la première tranche de son immense chantier. Pierre Bardiès, le président du Smah se souvient de ces événements tragiques et du travail accompli : *"Il fallait impérativement que les populations de cette vallée très durement touchées soient mises en sécurité le plus rapidement possible. Dans un premier temps, nous sommes allés à l'essentiel. Nous savions*

que ce chantier allait prendre des années, au regard des dégâts. Mais on savait aussi que cette crue avait abîmé les esprits et nous avons un devoir de rassurer les riverains".

Une sécurisation sur le long terme

Après le grand nettoyage, il a fallu également créer des pièges à embâcles, soit des zones en pente douce, plantées d'arbres qui agiront comme des "peignes" retenant les embâcles (troncs d'arbres mais aussi véhicules ou autres objets volumineux) pour éviter qu'elles aillent se coincer sous les ponts ou les ouvrages d'art. "Ce type d'aménagement a fait ses preuves. Ensuite la création de champs d'expansion des crues sur les communes de Greffeil, Ladern-sur-Lauquet, Saint-Hilaire, Verzeille, Leuc et Couffoulens permettront à l'avenir de dissiper latéralement l'énergie de la rivière. En souhaitant bien sûr que les eaux du Lauquet gardent calme et tempérance", ajoute Pierre Bardiès.

Voir les commentaires

Réagir



Ajouter un commentaire

Publier mon commentaire

Lire la charte de modération

Les plus lus

 Lus

 Commentés

- 1 **People.** Concert Paris 2024 : Christine & the Queens tombe le gilet pour finir torse nu en direct sur France 2
- 2 **Disparition d'Emile au Vernet.** Disparition d'Émile, 2 ans et demi : pourquoi cet habitant éteint-il toujours son téléphone avant de monter au Haut-Vernet ?

Faits divers. Près de Perpignan : une petite fille de 4 ans emportée au large sur